

Des signes de renaissance dans l'église ?

Pour en savoir plus sur le parcours que ces adultes accomplissent, nous les avons interviewés. Voici quelques paroles et témoignages sur ce qu'ils vivent.

Interview de Nathalie :

Question : *Qu'est-ce qui s'est passé en vous pour que vous demandiez à faire un parcours de confirmation. Qu'est-ce qui vous a donné envie de faire ce parcours ?*

Nathalie : Mon cheminement a été progressif. Bien que baptisée et ayant fait ma première communion, j'étais assez loin de l'Eglise. Je n'étais pas très à l'aise avec certains gestes et prières de la messe. Puis je me suis rapprochée par le catéchisme pour mes enfants en co-animant les séances avec une personne expérimentée, c'est elle la première à m'avoir parlé de la confirmation. J'avais besoin de mieux connaître les textes et j'ai eu envie de me nourrir de la parole, des échanges et des célébrations.

Q : *Qu'est-ce que vous vivez depuis que vous avez démarré le parcours ?*

Nathalie : Je vis des relations simples, basées sur l'amour, la confiance. Par rapport à d'autres milieux qui ont pu être dans le jugement, on m'accepte telle que je suis et là où j'en suis, aussi déconcertant que cela puisse être. Cela me permet d'assumer ma foi et la quête que je vis. Dans la confiance et l'amour, il y a un élan qui se crée et qui fait que je vis une transformation personnelle profonde, c'est le soutien fondamental à mon cheminement intérieur personnel. C'est pour moi un renouvellement.

Q : *Comment cela s'exprime-t-il ?*

Nathalie : Mon engagement dans le chemin de la confirmation affirme le choix d'une direction. C'est un repère, une stabilité dans ma vie quotidienne qui me fait aller loin. C'est un choix et une totale confiance en l'avenir qui s'affirme. La paix et la joie sont possibles. C'est ainsi que la vie se transforme et que je me transforme aussi au quotidien.

Q : *Quel est l'intérêt d'être dans un groupe ?*

Nathalie : Dans le groupe il y a des ajustements qui font qu'on ne s'égaré pas. Quand je doute, il y a toujours la lumière de quelqu'un d'autre pour m'éclairer et me relancer. Dans ce vécu en groupe, la confiance devient partagée et elle devient un moteur.

Q : *Comment pensez-vous être un signe de renouvellement dans l'Eglise ?*

Nathalie : La confirmation est pour moi une façon de dire « oui » vraiment au Christ, à l'Eglise et à l'amour. Le seul fait de faire la démarche, d'être au clair sur ce choix, de formaliser ma présence dans l'Eglise peut être un signe de renouvellement dans l'Eglise toute entière. Un choix conscient et qui nous parle, cela fait lumière. C'est le signe que quelque chose est né et grandit là où on ne l'attendait pas et donc que tout est toujours possible.

Interview de Vanessa :

Question : *Qu'est-ce qui s'est passé en vous pour que vous demandiez à faire un parcours de confirmation ? Qu'est-ce qui vous a donné envie de faire ce parcours ?*

Vanessa : Je n'ai pas eu l'occasion de faire ma confirmation quand j'étais plus jeune car j'ai perdu ma maman à l'âge de 15 ans, ensuite plusieurs choses dans ma vie ont fait que je n'ai pas pu m'engager dans cette démarche.

Depuis que je me suis mariée et que je fais partie du groupe de préparation au mariage, la confirmation me trottait dans la tête mais je ne l'avais jamais demandé.

L'année dernière j'ai eu des problèmes de santé et j'ai eu besoin de rencontrer et d'en discuter avec le Père Raphaël. Il est ressorti dans la discussion que j'avais besoin de faire ma confirmation. Il m'a dit qu'il démarrait un groupe et l'aventure a alors commencé.

J'avais ressenti plusieurs signes lors de mes différents problèmes de santé : j'ai pu parler de ma foi à d'autres personnes malades et j'ai pu voir que cela leur avait amené de la paix. C'était très fort de voir que cela leur avait fait du bien et les avaient un peu apaisés.

Je sens quelque chose de fort au plus profond de moi qui m'appelle et qui me fait du bien, je ne sais pas l'expliquer.

Q : *Qu'est-ce que vous vivez depuis que vous avez démarré le parcours?*

Vanessa : Le parcours est formidable. On partage des choses ensemble que l'on croyait être les seuls à ressentir, on voit qu'on a les mêmes ressentis, du coup j'ai moins peur d'en parler.

Les textes et explications sur les rituels, les sacrements sont très utiles car ils me permettent de comprendre le cheminement et le sens. Ils m'aident aussi à comprendre le cheminement dans la Bible, cela donne un regard différent sur la lecture de la Bible.

Q : *Comment cela s'exprime-t-il ?*

Vanessa : Je me sens plus libre de parler de ma foi, même avec mes collègues ou des gens que je rencontre brièvement. C'est plutôt bien accueilli. Le fait que ce que je ressens profondément puisse être accueilli me donne de la joie.

Q : *Comment pensez-vous être un signe de renouvellement dans l'Eglise?*

Vanessa : Je pense que le fait de déclarer sa flamme, en pleine liberté, d'aller jusqu'au bout de sa foi réjouit l'Eglise et Dieu.

Le fait également d'en parler autour de soi interpelle d'autres personnes qui envisageront peut-être la démarche. Je pense que faire partie de notre belle communauté qui est une famille, est très important au regard de Dieu.

Interview d'Alexandre :

Question : *Qu'est-ce qui s'est passé en vous pour que vous demandiez à faire un parcours de confirmation. Qu'est-ce qui vous a donné envie de faire ce parcours ?*

Alexandre : Je suis chrétien depuis longtemps : j'ai été baptisé à 10ans et j'ai vécu longtemps avec Dieu même si ma famille n'était pas très chrétienne. J'ai été pris de maladie à 18 ans et cela m'a fait douter de Dieu un temps jusqu'à ce que je comprenne qu'il y avait un sens à ma maladie.

Alors j'ai voulu vivre complètement ma foi chrétienne et aller au bout des sacrements jusqu'à ma confirmation. Je connaissais bien le Père Raphaël qui m'a beaucoup aidé sur mon chemin.

Q : *Qu'est-ce que vous vivez depuis que vous avez démarré le parcours ?*

Alexandre : Même si ma vision de Dieu est différente des autres, j'ai senti une communion et une cohésion dans le groupe au fur et à mesure des rencontres notamment par le cheminement de tous en direction d'aimer l'humanité malgré les épreuves.

J'ai appris beaucoup de choses sur l'Eglise : les sacrements, l'Esprit Saint, la façon de prier de lire la Bible en quatre temps (lecture, méditation sur le sens par rapport à ma vie, ouvrir mon coeur à Dieu, écouter).

Q : *Comment cela s'exprime-t-il ?*

Alexandre : Cela m'aide à avoir un autre regard sur les épreuves de ma vie.

Q : *Quel est l'intérêt d'être dans un groupe ?*

Alexandre : Dans la communion du groupe, on ressort quelque chose de fort à chaque fois. Les échanges sur la parole de Dieu permettent de mieux voir le sens de certaines écritures. Sentir que, dans le groupe, nous sommes à égalité dans la connaissance de la Bible, que nous ne sommes pas parfaits et que nous cherchons tous à progresser me fortifie dans la foi.

Q : *Comment pensez-vous être un signe de renouvellement dans l'Eglise ?*

Alexandre : Le fait d'avoir vécu des épreuves et de m'en être sorti montre que Dieu peut aider chacun de nous. Le fait de faire ma confirmation en tant que jeune adulte et non à l'adolescence montre que l'Esprit de Dieu peut agir sur chacun de nous à n'importe quel âge et n'importe où.

Je suis très heureux que nous fassions une retraite bientôt.